

BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

Un important décret-loi

Toutes les exportations sont soumises au système de l'autorisation préalable

Ankara, 16-A.A.-Du «Tasviri Efkâr».— Le projet de décret-loi du ministère du Commerce qui soumet toutes les exportations au système de l'autorisation préalable a été approuvé par le Conseil des ministres. Conformément à ce projet de loi, l'exportation des produits de la récolte et des articles manufacturés nationaux conformément aux dispositions de la loi sur les douanes, comme aussi celles des produits du sol ou des articles manufacturés importés de l'étranger en payant un droit de douane ou exemptés d'un tel droit, y compris les marchandises se trouvant dans les entrepôts des douanes ou hors de ces entrepôts, en des endroits placés sous le contrôle de l'administration des douanes, leur transport ou leur chargement sont subordonnés au système de l'approbation préalable. Les licences pour l'exportation seront délivrées par le ministère du Commerce;

un règlement fixant les modalités suivant lesquelles elles seront délivrées sera élaboré conjointement par les ministères du Commerce, de l'Économie et de l'Agriculture.

Les articles qui pourront être achetés dans les marchés créés dans nos localités proches de la frontière sont les céréales et les denrées jusqu'à concurrence d'une valeur d'une Ltq.; les articles divers et le petit bétail, jusqu'à concurrence de 10 Ltq.; le gros bétail jusqu'à concurrence de 15 Ltq.

Sont exempts de cette disposition, les moyens de transports venant en Turquie pour y charger des marchandises ainsi que les échantillons, spécimens et modèles, etc...

Les décrets-lois précédents qui imposent le système des licences de tous les produits d'exportation ou d'une partie d'entre eux sont abrogés.

Le drapeau symbolique à Kayseri

Kayseri, 16.— Le drapeau symbolique de la course d'Atatürk à Inönü venant d'Erzurum est arrivé à la frontière du vilayet de Kayseri porté par des athlètes de Sivas.

Le vali a déposé le drapeau dans la maison où logeait Atatürk, lorsqu'il honora Kayseri de sa visite. C'est là que le précieux symbole a été remis, dans la chambre du Chef Eternel, aux boy scouts du lycée de Kayseri.

Il a été apporté à Kayseri à la faveur d'une magnifique course de 69 km. en 5 heures et a été remis, sur la place de la République, au vali M. Cavit Unver.

Les Japonais parviendront-ils à donner la main aux Allemands?

Les perspectives de la guerre en Asie

Du poste de Radio Ankara.—Suyant les dernières informations, les Japonais avancent en Birmanie. Leurs avant-gardes ont séparé les forces anglaises et chinoises et ont constitué deux fronts. Le fait de l'occupation par les Japonais de la route de la Birmanie n'a pas brisé la volonté de lutte de Tchan-B-Kai-Tchek.

On suppose que les Japonais, profitant de cette occasion, voudront soit liquider la question chinoise, soit marcher jusqu'à l'Iran pour rejoindre les Allemands, qui descendent du Caucase. Mais pour pouvoir avancer jusqu'au Caucase, les Japonais devront occuper Madras et Calcutta. On attend maintenant le mouvement des Japonais.

DIRECTION : Beyoğlu, Suterazi, Mehmet Ali A. TÉL. : 41892
REDACTION : Galata, Eski Gümruk Cad. No. 5. TÉL. : 349266
Direct.-Propriétaire G. PRIM

Chars armés italiens en marche vers les positions ennemis en Libye

L'attaque russe contre Kharkof a été enrayée

Le détroit de Kertch contrôlé allemand

Berlin, 17 A.A.—Du D.N.B.—Les Allemands ont pris sous leur contrôle le détroit de Kertch. La tentative de diversion des Russes à Kharkov est demeurée sans résultat. Les Allemands sont passés à la contre-attaque.

L'importance militaire et économique de la ville de Kertch

Berlin, 16 A.A.—On communique les renseignements suivants au sujet de la prise de la ville de Kertch par les forces germano-roumaines:

La ville de Kertch, sur la presqu'île du même nom, occupe une position favorable sur le détroit qui unit la mer Noire à la mer d'Azof, et avec sa population de 104.000 habitants, c'est une des villes les plus importantes de la Crimée. Aux environs de Kertch l'industrie lourde est très développée et repose sur l'une des mines de fer les plus riches de l'URSS. Suivant les dernières statistiques, la production annuelle de minerais atteint un million de tonnes. Dans les grandes usines de Wojkov, qui employaient 20.000 ouvriers, on fondait le fer, et l'on produisait des rails pour les chemins de fer et du matériel de construction.

Ces temps derniers, cette usine avait été transformée en vue d'être utilisée pour la production de guerre. Il y a en outre à Kertch, des fabriques d'armes et d'avions, un grand central électrique et des chantiers de constructions navales. Au sud de la presqu'île sont les chantiers de la flotte et un port outillé pour le chargement du pétrole. La voie ferrée de Crimée se divisant en deux embranchements dans l'ouest de la presqu'île, la ville dispose aussi de la facilité des communications. La ville est protégée par les anciennes fortifications, dans la partie sud et par les nouvelles fortifications de Yenikale à l'est.

L'affaire de la Martinique M. Laval repousse la note américaine...

Vichy, 17 A.A.—Le président du Conseil, M. Laval, de retour des territoires de la France occupée, a publié une note repoussant la note américaine. Toutefois il a fait savoir, par l'entremise de l'amiral Robert, qu'il est prêt à traiter.

Fortes déclarations du président du Conseil français

Vichy, 17 A.A.—Le président du Conseil M. Laval, après avoir donné lecture de la note américaine et de la réponse de la France, a déclaré :

—La France ne renoncera jamais ni en aucune façon à sa souveraineté sur les Antilles.

Jamais ni sous aucun prétexte les navires de guerre et de commerce se trouvant aux Antilles ne passeront aux mains d'un autre Etat.

Le gouverneur général des Antilles, l'amiral Robert, agit dans le cadre de la souveraineté française et en plein accord avec le gouvernement français.

Le point de vue de Washington

Washington, 17 A.A.—Dans les milieux d'ici on considère la note française comme de simples instructions à l'amiral Robert et l'on ne juge pas qu'il faille y répondre.

Le pavillon allemand à la Foire d'Izmir

Des spécialistes sont arrivés de Berlin pour présider à son aménagement

Izmir, 16.—Du «Son Posta».—Les spécialistes chargés de préparer le pavillon allemand à la Foire d'Izmir sont arrivés ici, venant de Berlin. Les préparatifs de la Foire ont commencé.

Le gouvernement d'Iran a annoncé sa participation officielle.

La presse turque de ce matin

Tasvir-i-Ekkâr

L'Inde est-elle finalement en danger?

L'éditorialiste de ce journal écrit :

L'offensive japonaise en Birmanie se poursuit avec une vitesse supérieure à ce que l'on supposait. Et quoique, de temps à autre, des nouvelles des sources anglaises ou chinoises affirment que cette rapidité des événements se soit atténuée, d'autres informations, des mêmes sources, ne tardent pas à venir apporter le témoignage de nouveaux succès japonais.

Hier encore, une dépêche de Tchoung-king annonce l'occupation par les Japonais de Teng-Yu, localité située à 80 km. à l'intérieur du territoire chinois. Pourtant, les sources chinoises avaient annoncé antérieurement, un certain nombre de fois, que les Japonais avaient été encerclés ou rejetés en tel ou tel endroit. Il nous souvient même que, tout au début de l'offensive en Birmanie, on avait annoncé l'entrée des troupes chinoises au Siam où, prétendait-on, elles allaient prendre les forces japonaises à revers.

Il est hors de doute que les soldats chinois formés et dirigés par le maréchal Tchang-Kai-Tchek sont beaucoup plus courageux et plus combattifs que les anciens soldats chinois. L'armée chinoise dispose aujourd'hui d'officiers d'Etat-major bien instruits et qui ont acquis une expérience suffisante ; le plus curieux c'est que la plupart d'entre eux ont fait leurs études au Japon et ont servi effectivement pendant quelques années dans les rangs de l'armée japonaise. C'est d'ailleurs le cas pour le maréchal Tchang-Kai-Tchek lui-même et

Seulement, il n'y a guère que dix ans qu'il a constitué son armée. Et en dix ans, on ne peut ériger une armée pleinement maîtresse de toutes les méthodes de guerre. Par contre il y a quelque 70 ans que les Japonais ont commencé à organiser leur armée à l'européenne, du temps de l'empereur Motsuhito, à l'époque de leur grand changement. Depuis, ils ont soutenu deux grandes guerres, contre les Chinois en 1894 et contre les Russes en 1904, ce qui leur a permis d'acquérir des expériences essentielles.

Ajoutez que la nation japonaise est animée d'une abnégation à nulle autre pareille et vous aurez le secret des succès remportés par cette nation en Extrême-Orient, non seulement contre la Chine, mais aussi contre l'Angleterre et l'Amérique.

C'est pourquoi les forces chinoises envoyées en Birmanie n'ont pu s'y maintenir, contre les Japonais, en dépit de leur supériorité numérique. Et tout en annoeant qu'elles avaient pris l'ennemi à revers, elles n'ont fait que reculer sans cesse...

Mais, cette fois, il y a une chose plus grave que l'occupation d'une localité située à 80 km. à l'intérieur de la frontière chinoise : c'est le fait que le général Wavell vient de transférer son quartier général de Delhi à Ceylan. Cette nouvelle, qui a sans doute attiré l'attention de tous les lecteurs, démontre que la situation aux Indes commence à être quelque peu douteuse. Et parce que le général Wavell est un commandant très clairvoyant, qui a toujours discerné les événements à l'avance, on ne peut interpréter autrement ce transfert. Cet excellent et surtout clairvoyant général n'avait-il pas déjà abandonné son quartier général de Singapour d'abord, puis de l'île de Java?

Toutefois la dépêche en question laisse entendre que ce départ pour Ceylan pourrait être provisoire. Dans ces conditions, il nous faudra attendre quelque temps avant de formuler un jugement définitif. Quand nous apprendrons que

le général est retourné à Delhi, nous en conclurons qu'il n'a pas lieu, actuellement, de concevoir des inquiétudes sur le sujet de l'Inde.

La situation sur le front russe-allemand

M. Asim Us enregistre le communiqué officiel du G.Q.G. allemand au sujet des résultats de quatre jours de combat à Kertch.

La rédaction de communiqué allemand donnait l'impression que la ville même de Kertch allait tomber dans un ou deux jours, après quoi une grande offensive allemande allait être déclenchée, du bassin du Donetz vers le Canease. Mais le développement des événements n'a pas répondu à ces précisions. Et quelque l'on s'attendait effectivement à l'occupation de Kertch, nous avons appris que les forces russes, sous le commandement de Timotchenko, sont passées à l'attaque contre Kharkof. Ensuite, une attaque russe dans le secteur de Léningrad a été également annoncée.

Les dernières dépêches signalent que les obstacles auxquels les Allemands se sont heurté en Crimée étaient au nombre de deux : les conditions météorologiques ; les navires de guerre soviétiques en mer Noire. Effectivement, de fortes pluies sont tombées en Crimée le 12 et le 13 mai ; il y a eu des tempêtes. Et les forces allemandes et russes ont vu se transformer en un vaste marais le champ de bataille où elles se mesuraient. Les mouvements des tanks, de la cavalerie, et de l'infanterie, ont été rendus excessivement difficiles au milieu de bataille composé par une langue de terre entourée de deux côtés par la mer, les Russes ont utilisé contre les Allemands leurs navires de guerre.

Et c'est ainsi que l'on peut expliquer que malgré que l'on ait affirmé que les Allemands utilisaient en Crimée une nouvelle arme, le résultat n'a pas été aussi rapide qu'on l'espérait.

Il appert toutefois des dernières nouvelles que les Allemands sont parvenus à s'assurer en Crimée une position tant soit peu dominante. Mais l'importance des opérations entreprises en Crimée ne résidait pas dans leur portée intrinsèque, mais bien dans le fait qu'elles constituaient une phase préparatoire pour la grande avance qui allait être déclenchée dans le bassin du Donetz, une fois que l'on se serait assuré le plein contrôle de la Crimée. Evidemment, l'Etat-major russe a songé à cette éventualité dès que les Allemands eurent entamé leur action en Crimée. Et en vue de les empêcher de concentrer toutes leurs forces dans le bassin du Donetz, l'ordre a été donné à l'armée rouge de passer à l'offensive à Kharkof et à Léningrad. Suivant les communiqués officiels soviétiques, l'armée rouge avance dans ces régions.

Il est indubitable que l'objectif visé par le haut-commandement russe en déclenchant ces actions est de troubler l'exécution du plan allemand. Maintenant la situation peut être résumée de la façon suivante : Les Allemands sont passés à l'attaque dans une zone, en Crimée. Les Russes n'ont pas encore atteint l'objectif qu'ils visaient. C'est pourquoi l'équilibre des forces qui s'est créé sur tout le front, pendant l'hiver, n'a été brisé nulle part en faveur de l'un des adversaires.

Yeni Sabah

Quoique le printemps soit venu...

M. Hüseyin Cahid Yalcin par (Voir la suite en 3me page)

LA VIE LOCALE

LE VILAYET

Notre pain quotidien

Les 17 fourniers qui n'ont plus reçu de farine, de l'Office des Produits de la Terre, pour avoir été l'objet trois fois de suite de sanctions de la part de la Municipalité, ont eu le front de protester contre la mesure qui vient d'être prise à leur égard.

Le Vali-adjoint, M. Ahmed Kinik, a déclaré à ce propos à la presse :

— Ces fourniers qui ont abusé d'un des besoins les plus essentiels du public ont totalement perdu notre confiance. Et notre décision de ne plus leur livrer de farine, non pour un délai provisoire, mais définitivement, est irrévocable. Il n'est question en aucune façon de revenir sur cette résolution ou de l'atténuer.

Dans le cas où il n'y aurait pas d'autre four aux abords de ceux qui ont été fermés, ont ouvrira dans les quartiers intéressés des magasins de vente où l'on cédera au public les pains qui auront été confectionnés dans d'autres fours, avec la part de farine revenant à ceux qui ont été fermés.

D'autre part, le Vali et Président de la Municipalité, le Dr. Lütfi Kirdar, a démenti de la façon la plus catégorique une rumeur qui a circulé et suivant laquelle, une fois par semaine, on livrerait au public des pommes de terre au lieu de pain.

Les unions pour la distribution de denrées

La création d'unions de distribution des denrées au public se poursuit dans les quartiers. Les membres des comités directeurs de ces unions ont déjà été désignés, par voie d'élection, dans les « Kaza » de Bakirköy et des îles.

Aujourd'hui, on élira ceux des unions du « Kaza » de B. yolu. Les habitants de Taksim et des environs se sont réunis, dans la matinée, dans les écoles et au siège du parti dans ce but. Pour le reste du « Kaza », les élections ont lieu dans l'après-midi. Voici les lieux de réunion choisis :

— Asmalı Mescit : Local du Parti de Tom Tom : B. yolu

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ? Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne plus voler.

— Comme je me retirais, mes dévotions, j'ai vu, sur une étagère, un Coran qui

— Si j'ai subi déjà des condamnations, s'adressa le juge. Certes. Et même beaucoup plus de leur nombre exact... Mais j'avais

— Mais j'étais dit : de changer de vie. Je m'étais dit :

— Mustafa, tu as un excellent tourneur. A quoi bon prendre le bateau ?

— Désormais, tu gagneras honnêtement ta vie.

— Et pour sceller cette bonne résolution, je me suis mis à la mosquée. J'ai fait pieusement mes prières, puis j'ai prêté serment, par deux fois, ne

DANGEREUX CLAIR de LUNE

jouée par l'Orchestre Philharmonique de Philadelphie
LA GRANDE POLONAISE de CHOPIN «Finis Polonia»
LE SUPERFILM QUE LE SÜMER pré entera
CE MARDI SOIR avec
ANTON WALBROOK

COMMUNIQUE ITALIEN

L'activité aérienne en Cyrénaïque. — Les incursions de la RAF — Le martèlement des aérodromes de Malte. — 6 Spitfires abattus. — Un sous-marin anglais détruit

Rome, 16. A.A. — Communiqué No.

714

Quartier Général des forces armées italiennes :

Nos formations aériennes ont battu efficacement, en Cyrénaïque, les concentrations d'autos ennemis.

Une action nocturne de bombardement a été effectuée sur Benghazi par des avions britanniques, dont un, touché par le feu de la DCA, a été abattu.

Les attaques vigoureuses et réitérées ont été menées par l'aviation de l'Axe contre les bases aériennes de Malte. Des chasseurs italiens, promptement intervenus pour la défense des bombardiers, ont dispersé une grosse formation de Spitfire dont ils ont abattu 4 ; deux autres appareils anglais ont été détruits par la chasse par le feu de la DCA, a été abattu. Un appareil n'est pas retrouvé à sa base.

Un de nos torpilleurs, commandé

par le capitaine de corvette Traubert

et en service d'escorte d'un con-

voi en Méditerranée centrale, a coulé un submersible.

COMMUNIQUE ALLEMAND

Les Allemands à Kertch. — Les

attaques soviétiques enrayées à

Kertch : 180 tanks détruits. —

Successes en Laponie et à Mour-

mans. — Engagements aéro-

navals. — 15 avions anglais abattus

Malgré tout, des avions de combat allemands ont attaqué la nuit du 15 mai, dans des conditions atmosphériques très défavorables, le port et les installations militaires d'Alexandrie. Les bombes eurent leur plein effet et de grands incendies furent allumés.

COMMUNIQUES ANGLAIS

L'activité de la R. A. F.

Londres, 16. A.A. — Communiqué du ministère de l'Air :

Des appareils «Hudson» du service

côtier ont exécuté la nuit dernière une

série d'attaques de basse altitude contre deux convois allemands puissamment armés au large des îles de la Frise. 3 navires ravitailleurs de dimensions moyennes furent laissés en flammes et plusieurs autres furent atteints ; 5 de nos avions sont manquants.

Pas d'activité aérienne sur l'Angleterre

Londres, 16. A. A. — Le ministère de l'Air communique :

Hier nuit, il n'y a pas eu d'activité aérienne au-dessus de l'Angleterre.

Une médaille a été décernée à un pilote français qui est parvenu à regagner l'aérodrome malgré que le feu

eut pris à bord de l'«Hurricane» qu'il utilisait.

La guerre en Afrique

Le Caire, 16. A.A. — Communiqué du Grand Quartier-Général britannique au Moyen-Orient :

L'activité d'artillerie a diminué hier surtout dans le secteur méridional.

Nos colonnes de reconnaissance ont poursuivi leur activité dans le secteur du Nord et ont capturé un certain nombre de prisonniers.

Ailleurs, rien d'important à signaler.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE

Combats opiniâtres

Moscou, 17. A.A. — Communiqué soviétique de minuit :

Le 16 mai, nos troupes se sont battues opiniâirement dans le secteur de Kertch.

Nos forces qui attaquent en direction de Kharkof continuent leur mouvement avec succès et ont capturé des prisonniers et du butin. En un seul jour de combat, 20 tanks ennemis ont été rendus inutilisables.

Rien d'important à enregistrer sur les autres secteurs du front.

Le 15 mai, 6 avions allemands ont été détruits ; nous avons perdu 13 avions.

Les navires de guerre et les avions soviétiques ont coulé, dans la mer de Barentz, un transport de 8.000 tonnes et un torpilleur. Un autre torpilleur allemand a été gravement endommagé. On suppose qu'il a aussi coulé.

Le Ciné IPEK

présente cette semaine la dernière aventure de

NICK CARTER

LES VAISSEAUX FANTOMES

avec

WALTER PIDGEON

et

Florence Rice

Un film mouvementé

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

Un attentat contre les Anglais à Buenos-Ayres

Buenos-Ayres, 17. A.A. — Une bombe non-explosée a été trouvée dans les entrepôts des Anglais près du port de Los Catalinas. La mèche avait partiellement brûlé. La police a entrepris des recherches.

APPARTEMENT de trois pièces, meuble, confortable, à Taksim, à louer pour 3 ou 4 mois. S'adresser par téléphone de 12,30 à 14 heures au No 49316.

Vous passerez par toutes les Emotions ...

Vous verrez les DESSOUS de l'ESPIONNAGE

Vous verrez LA GUERRE sur TERRE, sur MER

et dans les AIRS en vogant au

LA LE

le grand film

EN MISSION SECRÈTE

avec GEOFFREY TOONE - JUDY KELLY et les GRANDES UNITES des Flottes MONDIALES

UN GRAND SPECTACLE

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

Aujourd'hui au Ciné

MELEK

BENJAMINO GIGLI

chante LA BOHÈME dans

MUSIQUE

de RÊVE

le grand film musical aux DECORS SPLENDIDES et aux Scènes émouvantes Allez le voir.

Aujourd'hui à 11 h., matinée à prix réduits

LA PRESSE TURQUE DE CE MATIN

(suite de la 2^{me} page)

rait déçu de ce que le printemps ne nous ait pas apporté, sur le front de l'Est, les terribles batailles que nous y attendions.

Sommes-nous réellement en présence, comme on le dit, d'une nouvelle arme allemande ? Ou se livre-t-on simplement à la propagande pour briser la force morale de l'adversaire ? A vrai dire, nous ne croyons pas beaucoup à cette arme nouvelle. Cette guerre a apporté pas mal de déceptions en matière d'inventions nouvelles. L'armée allemande qui se préparait à la guerre depuis 1934 n'est entrée en ligne avec aucune arme extraordinaire. Pourra-t-on découvrir en cinq mois ce que l'on n'avait pas inventé en cinq ans ?

De même que nous ne voyons pas dans l'offensive allemande en Crimée le succès, nous ne prétons pas une grande importance, pour le moment, à l'offensive russe à Kharkof. Car une expérience de trois ans nous démontre que le succès se manifeste rapidement.

Si les armées soviétiques avaient remporté un succès important autour de Kharkof, elles seraient déjà en cette ville. Pendant la campagne d'hiver également, nous avons vu une foule de communiqués officiels au sujet de succès et d'avances soviétiques. Mais nous n'avons rencontré aucun nom de ville qui puisse nous permettre d'apprécier le point atteint par ces troupes à force d'avancer.

C'est pourquoi nous concluons qu'il est trop tard pour attendre une grande offensive stratégique soit de la part des Allemands, soit de la part des Russes. Et il ne reste rien à faire qu'à s'attendre les événements...

Le «Cumhuriyet» et la «République» consacrent leur article de fond à «l'Europe, terre tourmentée».

M. Sükrü Ahmet, approuve dans l'*«İkdam»* la mainmise sur les aéreales.

M. Ahmet Emin Yalman, dans le *«Vatan»*, exalte le «miracle de Malte».

L'*«İstiklal»* n'a pas d'article de fond.

